

**Vorlage Nr. 37/2023
zu TOP 05
der Sitzung am 29.06.2023**

Essen in der Mensa

hier: Änderung des Zuschusses der Gemeinde Pfaffenhofen für das Essen von Meyer Menü

Sachverhalt:

Meyer Menü beliefert seit dem 01.12.2016 die Mensa unserer Gemeinde.

In der Sitzung des Gemeinderats am 28.09.2016 wurde beschlossen, dass die Gemeinde Pfaffenhofen die Essensverpflegung mit einem Betrag von 0,40€ pro Essen bezuschusst.

Das Essensangebot von Meyer Menü besteht aus einem vegetarischen Gericht, einem Gericht mit einer Fleischbeilage, sowie wahlweise mit einem Dessert und/oder einer Rohkost. Seit Belieferung durch Meyer Menü werden Dessert und Rohkost komplett von der Gemeinde bezuschusst, so dass der Eigenanteil für die Eltern je bei 2,95,-€ liegt. (2017 noch 2,70,-€)

Im Jahr 2022 gab es die letzte Preisanpassung seitens Meyer Menü. Gleichzeitig erfolgte im Jahr 2022 eine Umstellung des Bestellsystems der Firma Meyer Menü. Bestellungen wurden früher direkt vom Kindergarten „Haus der Strombergzwerge“ vorgenommen. Mittlerweile nehmen die Eltern die Bestellungen für ihre Kinder direkt vor. Die Bezahlung erfolgt über ein „Prepaidkonto“.

Bei einer Überprüfung seitens der Gemeinde wurde festgestellt, dass manche Eltern aufgrund des Fixpreises für ihre Kinder oft das teurere Menü mit einer Rohkost, als auch einem Dessert bestellen.

Die meisten Kinder erhalten täglich das teurere Menü mit Fleischbeilage (zurzeit bei einem Preis von 3,60€) zzgl. eines Desserts (zurzeit bei einem Preis von 0,55€). Die Eltern zahlen einheitlich 2,95€ pro Essen. Daher liegt der Zuschuss aktuell bei ca. 1,20€ pro Kind und Essen. Im Schnitt bezieht die Gemeinde pro Monat ca. 412 Portionen Essen von Mayer Menü. Somit liegt der Kostenpunkt für die Gemeindekasse bei ca. 494,40€ pro Monat.

Die Verwaltung schlägt daher vor, wie in der Gemeinderatssitzung vom 28.09.2016 beschlossen, die Essensverpflegung wieder mit einem fixen Betrag pro Portion zu bezuschussen. Dieser Zuschuss soll im Hinblick auf die erhöhten Essenspreise bei 0,60€ pro Portion liegen. Die Kosten der Gemeinde für die Essensverpflegung an der Grundschule und in der Kindertagesstätte „Haus der Strombergzwerge“ würden sich um ca. die Hälfte verringern. Zudem würden alle Eltern mit einem einheitlichen Zuschuss gleichbehandelt werden.

Die Gemeinde hat die Diskrepanz bei der aktuellen Überprüfung festgestellt. Laut dem Caterer Meyer Menü wäre es künftig möglich, das System auf einen fixen Zuschuss von 0,60 € durch die Gemeinde umzustellen.

Beschlussvorschlag:

1. Der Zuschuss der Gemeinde zum Mittagmenü wird auf 0,60 € festgelegt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Caterer Meyer Menü die bestehende Vereinbarung abzuändern, sodass die Gemeinde Pfaffenhofen ab dem kommenden Schuljahr 2023/2024 lediglich die Essensverpflegung mit einem fixen Betrag in Höhe von 0,60€ pro Portion bezuschusst.
3. Die Vorlage wird Bestandteil des Protokolls.